
Protokoll 
Nr.  9/2007 10. Dezember 2007
Protokoll 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende:    21:00 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:
Doris Brelowski, Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, Gerd 
Knepel, Ilona Knodt, Thorsten Meier, Frank 
Ostheimer, Bernd Schmidt, Joachim Schneider, 
Kristian Werelius

Es fehlten entschuldigt: Dr. Eva Müller, Dr. Dirk 
Michaelis, Andreas Neff, Dr. Frank Reuber, Ruth 
Späth, Tobias Schmelz

Gast: Ralf Nebel

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Die Vizepräsidentin
Doris begrüßt die Anwesenden und bittet Ralf Nebel, 
der sich für den FB UW-Rugby zur Verfügung stellen 
möchte, um eine kurze Vorstellung. 
Ralf berichtet folgendes: er spielt für Pfungstadt UW-
Rugby  (2.  Bundesliga  Süd)  seit  1999,  ist  B- 
Schiedsrichter  Unterwasserrugby und aktiver  Sport-
taucher  seit  1979.  Von  2002  -  2005  leitete  er  die 
Landesliga.  Des  Weiteren  informiert  er  über  die 
Vereine, die zurzeit  in Hessen Rugby spielen sowie 
deren Ligateilnahme.
Nach der Vorstellungsrunde wird Ralf einstimmig als 
kommissarischer  Leiter  für  den  FB  UW-Rugby 
gewählt. 

Wassersportzentrum Laubach
Doris  Brelowski  berichtet  von  der  Sitzung  des 
Trägervereins  am  27.11.2007  in  Laubach.  Der 
Trägerverein  (7  Mitglieder)  hat  die  Aufgabe  sich 
darum zu kümmern, dass alles läuft, große finanzielle 
Mittel hat der Trägerverein nicht. Aus diesem Grunde 
haben  sich  der  HSV,  die  DLRG  und  die  Stadt 
Laubach  für  eine  finanzielle  Unterstützung 
ausgesprochen. Doris schlägt vor, für die finanzielle 
Ausstattung  des  Trägervereins  den  jährlichen 
Vereinsbeitrag  von  100,00  €  auf  1.000,00  €  zu 
erhöhen. Folgendes wird einstimmig beschlossen:
1. Der Trägerverein erhält für 2007 und für 2008 je 

1.000,00 €
2. Für  2009  soll  neu  über  die  Höhe  des 

Vereinsbeitrages entschieden werden

Des weiteren,  so bittet  Doris,  soll  eine Person aus 
dem  HTSV  den  Kontakt  mit  dem  Trägerverein 

pflegen. Oliver, der als Kassenprüfer gewählt wurde 
kann sich vorstellen, diese Aufgabe zu übernehmen.

Vereinsjubiläen
Aufgrund der Anfrage von U. Hauffe, TC Mücke, an 
der Mitgliederversammlung am 02.11.07, bittet Doris 
um Vorschläge, was anstelle der Seepauschale bei 
einem  Vereinsjubiläum  geschenkt  werden  könnte. 
Nach einigen Vorschlägen wird folgendes einstimmig 
beschlossen:
1. 25-jährige,  40-jährige  und  50-jährige 

Vereinsjubiläen werden mit einem Zuschuss zur 
Jubiläumsfeier bedacht

2. die Höhe des Zuschusses soll gestaffelt werden 
anhand der Anzahl der Mitglieder des jeweiligen 
Vereins

3. Oliver wird anhand Punkt 2 dem Gesamtvorstand 
einen Vorschlag unterbreiten

TOP 2: Der Vizepräsident
Freizeitsport/Wandel  in  der  gesellschaftlichen 
Entwicklung und im Sport
Rudolf  Tillmanns  berichtet  über  die  Kick-Off-
Veranstaltung  am  02.12.2007  an  der  zwar  nur  2 
Vereine  teilgenommen  haben,  aber  dabei  mit  sehr 
viel  Engagement  aktiv  waren.  Jeder  Verein  konnte 
Vorteile und Anregungen aus der Veranstaltung und 
dem Austausch untereinander ziehen. 
Jeder der beiden Vereine hat Aufgaben definiert, die 
er in der nächsten Zeit auf den Weg bringen will. Die 
Veranstaltungen zu diesem Thema sollen fortgesetzt 
werden.
Rudolf wird dazu rechtzeitig einladen.

„Tauchen in Hessen“
Am  14.12.07  sollen  die  HTSV  Hefte  von  der 
Druckerei  an  Rudolf  ausgeliefert  werden.  Rudolf 
übernimmt danach die Verteilung der Hefte per Post 
an die Vereine.

TOP 3: Visuelle Medien
Homepage Visuelle Medien
Joachim  Schneider  fragt  nach,  ob  es  in  Ordnung 
wäre, ein eigenes Eingabe-System für die Homepage 
zu  adaptieren.  Der  Vorstand  ist  der  Meinung  dies 
nicht zu tun, sondern es sei besser, sich mit Martin 
Haas zusammen zu setzen, um sich in das bisherige 
Eingabe-System  einzuarbeiten.  Joachim  wird  sich 
kümmern.

TOP 4: Landesjugendwart
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Termine 2008
Kristian Werelius teilt mit, dass die Termine auf der 
Homepage  zu  finden  sind  und  dass  die 
Jugendtauchfahrt  2008  bereits  jetzt  schon 
ausgebucht ist.

Jugendordnung
Hier berichtet Kristian, dass die Überarbeitung der JO 
im vollen Gange ist.

TOP 5: Fachbereich Umwelt-und Wissenschaft
Treffen mit den Anglern in Schönbach
Bernd  Schmidt  berichtet,  dass  das  Treffen  sehr 
angenehm  war  und  dass  es  keine  nennenswerten 
Probleme gab.

Erneuerung der Schilder/Lehrschilder am HTSV-
See
Bernd hat sich bereit  erklärt  und will  sich um neue 
Schilder für unseren See kümmern. Doris hat zurzeit 
die  Unterlagen  dazu,  die  sie  dann  an  Bernd 
zurückgibt.

UW-Reinigungsaktion im See in Schönbach
Der  Termin  ist  festgelegt  und  soll  am  14.06.2008 
stattfinden. Bernd hofft, dass viele hessische Taucher 
daran teilnehmen und gemeinsam mit  den Anglern 
die Aktion erfolgreich durchgeführt wird.

TOP 6: Fachbereich Umwelt-und Wissenschaften 
– Bereich Archäologie
Gerd  Knepel  berichtet,  dass  er  ein  Seminar  in 
Ebermannstatt  durchgeführt  hat.  Ein  Problem  war, 
dass kurz vor Seminarbeginn 5 Teilnehmer abgesagt 
haben, so dass das Seminar mit nur 8 Teilnehmern 
stattfand.  Gerd  wird  empfohlen,  dass  er  in  der 
Zukunft  die  Seminare  nur  für  die  Anzahl  an 
Teilnehmern ausrichtet, die auch bezahlt haben. 

Multiplikatorenkurse in 2008
Gerd teilt mit, dass er 3 Multiplikatorenkurse in 2008 
anbieten  wird,  nämlich  zur  Boot,  in  Mecklenburg-
Vorpommern und in der Türkei.
Weiter Kurse sind „Denkmalgerechtes Tauchen“ und 
UW – Archäologie“, die 2008 angeboten werden.

TOP 7: FB Ausbildung
ÜL-Kurs
Thorsten Meier berichtet kurz über den ÜL-Kurs, bei 
dem alles gut läuft.

„Tauchen in Hessen“ (ehemals Seminarheft)
Frank Ostheimer stellt fest, dass der Ablauf in diesem 
Jahr bestens war und lobt dafür Eva, die ihre Sache 
sehr gut gemacht hat. 

Tauchlehrertheorie 2008
Frank  teilt  mit,  dass  sich  20  Teilnehmer  für  die 
Theorie angemeldet haben.

Erledigte TOP
Fleecepullis  und  Jacken  für  das 
Ausbildungsteam
Für das Ausbildungsteam werden je eine Jacke und 
je eine Fleecepulli, bestickt mit HTSV Logo, für den 
Winter beschafft.  Die Mittel kommen aus der VDST –
Praxisprüfung und betragen 1650 Euro. 
Der Beschluss wurde per Mail einstimmig gefasst.

Neuer Serververtrag
Martin  Haas,  Webmaster,  hat  einen  neuen 
Serververtrag  für  den  HTSV-Server  mit  der  Firma 
1und1  als  Provider  abgeschlossen.  Kosten  vorher 
50,27  €  im  Monat,  Kosten  neu:  59,0  €  im  Monat. 
Hinzu kommen noch  einmalig die  Einrichtungs- und 
Übergangskosten. 
Beschluss wurde per Mail einstimmig gefasst.

FB Recht
Tobias  Schmelz  wurde  bei  der  Sitzung  des  HTSV 
Vorstandes  mit  den  Vereinen  im  November  mit 
großer Mehrheit als Leiter für den FB Recht gewählt.
Der  Vorstand  freut  sich  auf  eine  gute 
Zusammenarbeit mit Tobias.

Anschaffung eines Kalibrier-Scanners für den FB 
Visuelle Medien
Der Kalibrier-Scanner ist gekauft. Die Rechnung liegt 
dem Schatzmeister vor.

Nächste Sitzung:
Am  Montag,  dem  11.  Februar  2008,  Haus 
Ronneburg, Frankfurt am Main

Weitere Termine 2008
 Jahresberichte der Vorstandsmitglieder aus 2007 

bitte bis 06.01.2008 an Ilona mailen

 HTSV-Mitgliederversammlung,  16.  März  2008, 
Sportschule des Landessportbundes Hessen

 Gemeinsame Sitzung des HTSV-Vorstandes mit 
den Vereinsvorständen, 02. November 2008

Rudolf Tillmanns
Vizepräsident

Ilona Knodt
Protokollführerin
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